

Redacción, Administración y Talleres:
VILLARROEL, 91
Apartado de Correos número 448
Administración... 81497
Redacción... 80191
PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
Mes... 1050 Ptas.
Trimestre... 3150 Ptas.
Año... 12000 Ptas.

Martes, 17 de septiembre de 1946

La Prensa

DIARIO DE LA TARDE DE INFORMACION MUNDIAL

"NOSOTROS QUEREMOS QUE SE VENDA MAS BARATO Y VAMOS A REVALORIZAR LAS PESETAS DE TODOS."
(FRANCO)
Precio del ejemplar: 40 céntimos

Año VI - Barcelona - Número 1,652

Rusia pide que se condene la presencia de tropas inglesas en Grecia

EL CAUDILLO, EN SU CIUDAD NATAL

Una inmensa muchedumbre le aclamó frenéticamente a su paso por las calles de El Ferrol

EL FERROL DEL CAUDILLO, 17. — Ayer tarde, llegó, procedente de El Pazo de Meirás, S. E. el Jefe del Estado. La ciudad se encontraba engalanada con banderas y colgaduras. Acompañaban al Caudillo, su esposa, doña Carmen Polo de Franco; el teniente general Martín Alonso; general Franco Salgado; capitán general de la VIII región y gobernador civil.

La recepción del Generalísimo se hizo en la puerta nueva, frente a las viviendas protegidas. Una compañía de infantería rindió honores. En dicho lugar esperaban a Su Excelencia el ministro de Marina, almirante Regalado; el capitán general del Departamento, almirante Moreu, comandante general del Arsenal, don Luis de Viena; gobernador militar de la plaza; la Corporación municipal bajo mazas, con el alcalde al frente, y restantes autoridades. Una inmensa muchedumbre llenaba totalmente el inmenso pasaje y rodeó el coche del Caudillo al tiempo que le aclamaba frenéticamente con gritos de: ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! El Caudillo revistió la compañía que le rindió honores y seguidamente, tras grandes esfuerzos por abrirse paso entre la multitud que no cesaba de aplaudirle y vitorearle, pudo montar en el automóvil y recorrer las principales calles de la ciudad. El entusiasmo del público se desbordó al paso del Jefe del Estado y los gritos de: ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! no cesaron un instante. El Caudillo se dirigió a la factoría de la "Plisbe", siendo recibido por el director gerente y alto personal; Junta de Obras del Puerto y comandante de Marina. Los obreros de la factoría hicieron al Generalísimo una acogida cordialísima. Su Excelencia se trasladó al vapor pesquero "Vendaval", donde el director gerente de la "Plisbe" le dio una explicación detallada de la pesca del bacalao. Acto seguido recorrió los almacenes de la factoría, siguiendo las diversas vicisitudes del bacalao, desde el momento en que se pesca hasta aquel en que se pone a la venta. La esposa del Jefe del Estado fue obsequiada con un precioso ramo de flores. El Caudillo firmó varios autógrafos. Inmediatamente, siempre, aclamado por la multitud que seguía al coche, se dirigió al Hospital de Marina, donde presenció las obras de ampliación del mismo. Más tarde, a pie, frenéticamente aplaudido y vitoreado por el gentío inmenso, marchó al astillero, donde visitó el Consejo ordenador. Se detuvo en la sala de proyectos de buques y desde allí marchó directamente al Palacio de la Capitanía, entre los frenéticos aplausos y vivas de la multitud que no cesaba de dar los gritos de: ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! Era tal el entusiasmo que el Jefe del Estado hubo de asomarse al balcón principal para corresponder al entusiasmo. Antes de subir al palacio, le rindió honores una compañía de infantería de Marina con bandera y música. En el salón del trono se celebró una recepción militar y a las ocho y cuarto de la noche el Caudillo abandonó El Ferrol con destino al Pazo de Meirás.

Al abandonar el Generalísimo la ciudad, las baterías de la plaza hicieron las salvas de ordenanza.—Cifra.

Exige también al Consejo de Seguridad se obligue al Gobierno de Atenas a poner fin a sus «provocaciones» contra Albania

Su propuesta es una reproducción de la presentada anteriormente por Ucrania

LAKE SUCCESS, 17. — La Unión Soviética ha solicitado del Consejo de Seguridad que condene la presencia de las tropas británicas en Grecia y que obligue al Gobierno griego a que ponga fin a la actitud provocadora contra Albania.

En el largo preámbulo de la moción presentada por el delegado soviético Gromyko, se habla de la presencia de tropas británicas en territorio griego a pesar de las numerosas declaraciones del ministro de Asuntos Exteriores británico de que las tropas serían retiradas. La propuesta rusa es una reproducción de la acusación de Ucrania de que el Gobierno griego constituye una amenaza para la paz. La moción contiene cuatro puntos concretos: Primero, solicitar del Gobierno heleno que ponga fin a la actitud provocativa de los elementos monárquicos en la frontera grecoalbanesa. Segundo, requerir al Gobierno griego para que ponga fin a la propaganda en pro de una guerra entre Grecia y Albania. Tercero, que termine la persecución de las minorías nacionales en Grecia, y cuarto, mantener en el orden del día del Consejo de Seguridad las cuestiones mencionadas hasta que se hayan cumplido las recomendaciones del Consejo.

El delegado holandés, Van Kjerfens, presentó una propuesta que puede considerarse como un ataque directo a Rusia por decirse en ella que el caso griego no es tan grave que requiera la consideración del Consejo de Seguridad. Añadió el delegado holandés que para salvar la dignidad y prestigio de las Naciones Unidas el Consejo debía establecer subcomités integrados por tres miembros para tamizar las reclamaciones.—Efe.

Grecia, dispuesta a declarar el estado de guerra en todo el país

DISTURBIOS EN LA INDIA



Los hombres trabajando en la extinción de un incendio producido en uno de los barrios de la ciudad de Bombay afectada por los actuales disturbios. (Foto Cifra.)

Roosevelt tampoco era partidario del bloque con Inglaterra contra Rusia



FRANCIA se encuentra inmersa en una epidemia de robos, asaltos a mano armada y linchamiento de presos que, de ocurrir en España, se contarían como operaciones gloriosas del "maquis". Pero allí el Gobierno se ha reunido varias veces y no es para menos, ya que hasta el castillo que posee Mr. Menthon, ministro de Economía Nacional, ha sido desvaldado. Heandnos los casos más recientes: un millón de francos valorado en un millón de francos. Todo eso es la alegría de la paz, ea.

Si bien los observadores militares opinan que los planes navales rusos son despreciables, consideran, por el contrario, que su ejército es el más fuerte del mundo. Los dieciséis más recientes indican que millón y medio de soldados reciben instrucción cada año, permaneciendo en filas durante un quinquenio. El propósito parece ser contar con una fuerza armada de tres millones en tiempos de paz como cuerpo de maniobras. La fuerza aérea la componen 10.000 aparatos de combate, de ellos 14.000 en disponibilidad de inmediato servicio.

"Churchill piensa demasiado en la posición futura de la Gran Bretaña"

Son palabras suyas, recogidas por su hijo Elliot y publicadas ahora

NEW YORK, 17. — Elliot Roosevelt, hijo del finado presidente de los Estados Unidos, escribe en la revista "Look" que durante la conferencia de Teherán su padre le dijo, al hablar de la insistencia de Winston Churchill en una invasión aliada a través de los Balcanes: "Churchill piensa demasiado en la posición futura de la Gran Bretaña. España la idea de dejar que los rusos se hagan excesivamente fuertes."

Roosevelt, hijo, atribuye también a su padre estas palabras: "No veo por qué debemos arriesgar las vidas de los soldados americanos para defender los intereses británicos, reales o ficticios, en Europa."

Según Elliot Roosevelt, el presidente norteamericano declaró que el problema más importante de Teherán fue el de hacer ver claro a Stalin que los Estados Unidos y la Gran Bretaña "no formaban un bloque contra la Unión Soviética".

La vida no es tan sombría como las perspectivas del mundo actual, lleno de amenazas, nos ofrece. Triste sería ésta si, a veces, no viéramos las cosas con un poco de buen humor.

Rafael Martínez Gandía, periodista que ve la actualidad a través de una lente maravillosa, nos va a ofrecer, a diario, el fruto de sus observaciones.

"Las cosas que pasan"

será el sobretítulo de estas crónicas que publicará cotidianamente nuestro periódico.

La actualidad vista con sano y limpio humor a través de las crónicas diarias de Rafael Martínez Gandía, desde Madrid, en

"Las cosas que pasan"

redactadas para sacudir la hipocandria y el mal humor; para olvidarnos de las preocupaciones que nos atosigan.

Leed, todos los días, en este periódico, y hoy, en cuarta página,

"Las cosas que pasan"

Los labradores de Pontevedra nombran al Caudillo Prohombre de sus Hermandades

UNA COMISION, PRESIDIDA POR EL GOBERNADOR CIVIL, REITERAN AL JEFE DEL ESTADO SU ADHESION

A CORUÑA, 17. — En la mañana de hoy estuvo visitando a S. E. el Jefe del Estado en su residencia del Pazo de Meirás, una comisión de agricultores de la provincia de Pontevedra presidida por el gobernador civil de la misma, para hacer entrega al Caudillo de diversos y escogidos frutos de la región y al mismo tiempo nombrarle prohombre de sus Hermandades. (Pasa a la última página).

"No hemos escatimado esfuerzos ni divisas para conseguir productos urgentes"

Discurso del ministro de Industria y Comercio al dar posesión al nuevo director general de Comercio y Política Arancelaria

MADRID, 17. — El ministro de Industria y Comercio ha dado posesión a mediados de hoy al nuevo director general de Comercio y Política Arancelaria, don Mariano Iturralde.

Al acto asistieron el subsecretario de la Marina mercante, el comisario general de Abastecimientos, el secretario general técnico del Ministerio, el director general de Industria, el de Minas, el de Pesca y el señor Erice, director general saliente, y el alto personal de la Dirección General de Comercio.

El ministro pronunció el siguiente discurso: "Al dar posesión al nuevo director general de Comercio, señor Iturralde, hemos de dedicar un recuerdo, en primer lugar, al director saliente, señor Erice, que durante la etapa anterior prestó eminentes servicios y que ha dejado magnífico recuerdo en el Ministerio.

El señor Iturralde viene a cumplir una misión muy difícil, en un momento epizótico de dificultades de todas clases. He de referirme, naturalmente, a los aspectos de tipo económico y comercial del país.

El país está enfrentado hoy con una situación que no podemos decir que sea nueva ni imprevista, consecuencia de muchos años de errores que provocaron el grave problema con el cual tiene que enfrentarse. El país tiene sus aspiraciones y sus necesidades que, en definitiva, están unidas por la aspiración humana, extraordinariamente humana y extraordinariamente explicable, de proporcionar a los españoles, y especialmente a las clases modestas, un índice de vida satisfactorio.

La solución está en producir más. Hay actualmente el desequilibrio, que es consecuencia de un arrastre de años, por no decir de siglos, con una gran desproporción entre dichas necesidades o aspiraciones y las posibilidades nacionales.

En definitiva, la resolución de este problema se puede traducir en una sola

Tregua en la huelga marítima yanqui

El CIO ha ordenado que sus hombres se retiren de los buques

NEW YORK, 17. — Hoy se ha producido la primera tregua en la huelga marítima, que ya lleva trece días, al ordenar el Sindicato Marítimo del C. I. O. (Congreso de Organizaciones Industriales), que sus hombres retiren los piquetes en los barcos del Sindicato Marítimo Internacional.

En la orden se dispone que se suprima la vigilancia de piquetes en todos los buques excepto en el caso de que los mismos muelles se encuentren buques controlados por el Sindicato Marítimo Nacional.—Efe.

Apertura de Tribunales, en Madrid



El ministro de Justicia, don Raimundo Fernández Cuesta, preside la ceremonia de la apertura de los Tribunales en el Palacio de Justicia, de Madrid. (Foto Ortiz.)

Acusa a Albania de tirotear sus puestos fronterizos

Con objeto de introducir bandas armadas

El Gobierno de Atenas ha clausurado 17 centros comunistas

ATENAS, 17. — El general Stylianos Gonatas, primer ministro en funciones, ha anunciado a un corresponsal de la Agencia Reuter, que el Gobierno ha decidido proclamar el estado de guerra en toda Grecia, si es necesario, para hacer frente a las actividades subversivas.

Diecisiete centros del partido comunista en Atenas han sido cerrados por orden de las autoridades judiciales y la policía ha practicado treinta detenciones.—Efe.

Acusación semiformal griega a Albania

ATENAS, 17. — En una declaración semiformal griega se acusa a los albaneses de haber producido tiroteos contra los puestos fronterizos griegos el viernes y sábado últimos, con objeto de proteger la infiltración de bandas armadas albanesas que trataban de cruzar la frontera. Se añade en la declaración que los albaneses fueron los primeros en tirotear un puesto fronterizo griego el viernes último, mientras un grupo armado intentaba penetrar en territorio de Grecia.

Este incidente se produjo el viernes y el sábado los albaneses volvieron a disparar contra otro puesto fronterizo griego. No se informa en la declaración sobre si resultaron víctimas en alguno de los dos incidentes.—Efe.

Fuerzas armadas procedentes de Yugoslavia atacan a dos destacamentos griegos

ATENAS, 17. — Informes de Salónica dicen que una fuerza armada de trescientos hombres, procedente de la frontera yugoslava, ha atacado, al pie de Monte Beles, a dos destacamentos griegos. Se afirma que los atacantes fueron rechazados al otro lado de la frontera.

Otras informaciones, éstas de fuente oficial, anuncian que diversas bandas terroristas se dedican a destruir sistemáticamente los puentes y otras comunicaciones en la región de Tesalia.—Efe.

Fase decisiva en la Conferencia de la Mesa Redonda de Londres

La Conferencia angloárabe sobre Palestina ha entrado en su fase más decisiva con la presentación de las propuestas árabes al plan británico sobre partición del país. Como es sabido, Bevin, pronunció ayer un importante discurso en el Lancaster House —edificio donde tienen lugar estas conversaciones acerca de Tierra Santa— en el cual defendió la tesis de su Gobierno, diciendo que ésta constituye una "justa y realizable solución" de la disputa pendiente en Palestina. La exposición tan clara y terminante del punto de vista británico causó una profunda impresión entre los árabes que confiaban en obtener el apoyo del ministro de Asuntos Exteriores para la creación de un Estado árabe, totalmente independiente, en Palestina, y la suspensión total de inmigración judía en Tierra Santa.

Desde luego, las perspectivas de éxito de la Conferencia no son muchas. Ausentes los delegados judíos, no habiendo aceptado tan poca concurrir a ella el Alto Comité árabe de Palestina, y quedando al margen, por propia voluntad los Estados Unidos, las conversaciones quedan circunscritas, al menos por ahora, al Gobierno británico y a los siete Estados árabes: Arabia Saudita, Egipto, Irak, Líbano, Siria, Transjordania y Yemen. Estos no transigirán, con toda seguridad, ante ningún arreglo que haga de Palestina un Estado árabe regido por mayoría judía. Los árabes, por su parte, no admitirán jamás un Estado independiente regido por mayoría árabe. En cuanto a la actitud británica debe suponerse contraria a cualquiera de estas dos soluciones, por considerarlas como un verdadero acto de injusticia que no garantizará la paz en la convencional Arabia judía para el porvenir.

Inglaterra propone en la Conferencia de la Mesa Redonda una solución ya sugerida hace nueve años por la Comisión Peel, esto es la división de Palestina en zonas árabe y judía que, al cabo de un cierto tiempo, se transformarían en sendos Estados independientes, pero asociados entre sí por el sistema de tratados políticos. El plan británico, condecorado sobre estas propuestas, que son las mismas que hizo la Comisión mixta angloárabe en 30 de abril de este año, ha sido ya condenado tanto por los jefes árabes como por la Agencia judía. Según un representante de ésta, los sionistas no aceptarían la partición más que sobre la base de recibir en ella territorios de una extensión apropiada para la creación de un Estado en que tengan cabida todos los inmigrantes de Europa. Pero ello, claro está, resulta inasequible para los árabes, a los que no parecen bastantes las garantías que la U.N.O. estaría dispuesta a ofrecerles sobre la inviolabilidad de sus futuras fronteras.

Otra grave preocupación constituye para Inglaterra la cuestión de Egipto. Después de la última suspensión —a fines de agosto— de las negociaciones entre Londres y El Cairo acerca de la retirada de las tropas británicas y mientras se anuncian para hoy la reanudación de las mismas, nos sorprende la declaración del delegado egipcio en el Consejo de Seguridad, Fawzi, según la cual el país se verá obligado a presentar una queja formal ante dicho organismo en caso de que no se llegue a un pronto acuerdo angloegipcio por la continuación de la presencia de tropas británicas en Egipto. "Si fracasara —ha dicho— no tendremos otra alternativa que la de presentar el caso ante el Consejo." Esto, como es de suponer, no dejaría de ser aprovechado por Gromyko y su coro para proseguir los ataques a la política británica en el mundo.

Las elecciones en las zonas rusa, inglesa y francesa en Alemania han dado los resultados previstos. Los socialistas unificados de tendencia bolchevique han aumentado, con respecto a las pasadas elecciones de Turingia, Sajonia y Prusia Oriental las proporciones de su victoria. En estas últimas han conseguido el cincuenta y nueve por ciento de los votos, según las últimas cifras. Pero de esta tema no proponemos hablar con detenimiento en nuestra próxima edición.

INTERINO

